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— Обеспечение продовольс-
твенной безопасности населения 
является краеугольной задачей 
всех органов власти как на феде-
ральном и региональном уровне, 
так и на местах, — подчеркнул в 
своем выступлении на совещании 
Е.С. Строев. — Мы уже научились 
на орловских землях выращивать 
отличные урожаи зерновых и дру-
гих продовольственных культур, 
многократно перекрывая потреб-
ности населения области в хлебе и 
крупах. У нас успешно реализуют-
ся крупные инвестиционные про-
екты по строительству мощных, с 
высочайшим уровнем технологии 
фабрик по производству свинины 
и мяса птицы. Теперь пришла оче-
редь коренных преобразований в 
молочном животноводстве, самом 
узком пока месте агропромыш-
ленного комплекса. 

Уже начинает действовать пер-
вый комплекс на 1200 коров в Бол-
ховском районе, строительство 
еще одной фабрики молока завер-
шается в Орловском районе, а на 
днях мы открываем сразу несколь-
ко новых строительных площадок 
в Сосковском, Дмитровском и 
Троснянском районах. В основном 
за нынешний и два последующих 
года на Орловщине должны быть 
введены в строй 28 молочных ком-
плексов, в том числе мегакомп-
лекс на 5000 коров. 

Вместе с тем губернатор обра-
тил внимание всех участников 
совещания на то, что организация 
крупнопромышленного произ-
водства молока отнюдь не являет-
ся панацеей в обеспечении продо-
вольственной безопасности насе-
ления. 

— Важно не только запустить 
новые комплексы, но и сохранить 
все имеющиеся фермы, повсе-
местно восстановить поголовье 
вместо утраченного по каким-ли-
бо причинам, уже в ближайшие 
дни и недели ликвидировать отста-
вание в производстве молока и 
другой животноводческой продук-
ции там, где это отставание имело 
место, — подчеркнул Е.С. Строев. 
— Ведь эффективно работающие 
молочнотоварные фермы — это не 
только тысячи тонн молока, иду-
щего в города и поселки, не только 
миллионы рублей круглогодичной 
выручки, поступающей в кассы 
сельхозпроизводителей, это в 
первую очередь еще и гаранты 
социальной стабильности в наших 
селах и деревнях, источник посто-
янного дохода значительной части 

сельского населения. Поэтому 
положение дел в животноводстве, 
в первую очередь молочном, ста-
новится сейчас главным мерилом 
ответственности районной власти 
и органов местного самоуправле-
ния, всех сельскохозяйственных 
кадров.

Отчеты районов на совещании 
открыли представители Троснянс-
кого района. С информацией о 
состоянии животноводства и пер-
спективах его развития выступил 
п е р в ы й  з а м е с т и т е л ь  гл а в ы 
райадминистрации А.И. Насонов. 
Отметив, что валовое производс-
тво сельскохозяйственной продук-
ции в районе в нынешнем году на 
28 процентов опережает прошло-
годние показатели, что собран 
рекордный урожай зерна, успеш-
но осуществляется строительство 
крупных свиноводческих комплек-
сов по линии Знаменского СГЦ, он 
в таком же приподнятом тоне 
начал было рассказывать об 
общем положении в животноводс-
тве района.

«Объем реализации молока за 
9 месяцев на 4 процента  превы-
шает показатели соответствующе-
го периода прошлого года, на 
условную голову скота заготовле-
но по 21 центнеру кормовых еди-
ниц, что позволяет безболезненно 
провести стойловый период 
содержания общественного стада, 
в районе за короткие сроки будут 
построены несколько крупных  
молочных комплексов, закладка 
первого камня в фундамент одно-
го из них состоится уже в текущем 
месяце», — бодро рапортовал он, 
пока слово не попросили специа-
листы областного управления 
сельского хозяйства и продоволь-
ствия. 

Они отметили, что в районе 
пока мало что делается для ком-
пенсации ранее выбывшего пого-
ловья крупного рогатого скота, в 
том числе и коров. Что реальная 
ситуация с кормами в районе пла-
чевная, так как план по заготовке 
сена здесь выполнен менее чем на 
20 процентов, силоса заложено 
только две трети от потребности, а 
вот малопитательной соломы в 
кормовом балансе числится в 
четыре раза больше того количес-
тва, которое способно употребить 
поголовье. Из-за слабой органи-
зации работы по пропаганде под-
проекта по развитию малых форм 
хозяйствования на селе лишь 
небольшая часть владельцев ЛПХ 
получила льготные кредиты, поэ-
тому и в этом секторе количество 
продуктивного скота снижается. 
Всего лишь в трети населенных 

пунктов района организованы 
закупки молока у населения, при 
этом цены за продукцию молоко-
заводом назначаются явно зани-
женные.

Негативную оценку попытке 
приукрашивания отчета райадми-
нистрации, а также состояния 
молочного животноводства в 
Троснянском районе дал первый 
заместитель губернатора области 
В.А. Кочуев, который потребовал 
от всех участников совещания 
предельной правдивости в словах 
и конкретности, целенаправлен-
ности в делах.

Дальнейшие отчеты участников 
совещания были более самокри-
тичными. Главы администраций: 
Урицкого района А.И. Романов, 
Шаблыкинского — А.Д. Путилин, 
Н о в о д е р е в е н ь к о в с к о г о  — 
С.Н. Медведев, Глазуновского — 
А.В. Сизов, начальник управления 
сельского хозяйства и продоволь-
ствия Малоархангельского района 
В.М. Васютин и другие выступаю-
щие, дав положительную оценку 
роли национального проекта «Раз-
витие АПК»  в стабилизации эконо-
мического положения хозяйств, 
вместе с тем говорили о серьез-
ных проблемах, возникающих в 
последние годы в сельхозпроиз-
водстве, особенно в животноводс-
тве, в связи с нестабильностью 
работы отдельных агрохолдингов 
и части  инвестиционных компа-
ний. 

Высказывались мнения о том, 
что в АПК каждого района имеются 
серьезные внутренние резервы, 
которые можно использовать для 
пополнения продуктивного пого-
ловья всех видов скота и в первую 
очередь — коров.

Серьезную критику губернато-
ра области вызвали отчеты на 
совещании руководителей Хоты-
нецкого района Д.Н. Ветрова, 
Н о в о с и л ь с к о г о  — 
В.Д. Борзенкова, Сосковского — 
А.М. Долгова, Корсаковского — 
В.Н. Кузнецова, Дмитровского — 
Н.И. Потапова и ряда других. 
Е.С. Строев отмечал, что в этих 
районах ситуация в животноводс-
тве пущена на самотек. Главы 
районов самоустранились от рабо-
ты по решению основных эконо-
мических и производственных 
проблем, стоящих перед сельско-
хозяйственными предприятиями, 
действующими на их территориях.

— Комплексы строить мы будем 
и без вас, — говорил губернатор. 
— А вот разбираться по каждому 
хозяйству, каждой ферме за вас 
никто не будет. В области имеется 

значительное количество первоте-
лок, нетелей и телок случного воз-
раста, наладьте за ними должный 
уход, своевременно переводите в 
продуктивные категории, тогда и 
коров в стаде и молока на реализа-
цию прибавится.

Е.С. Строев посоветовал более 
активно использовать в этих целях 
не только потенциал областного 
племобъединения и местных плем-
хозяйств, но и молодняк породис-
того скота, имеющегося на личных 
подворьях крестьян:

— Смелее закупайте телочек и у 
населения, формируйте из них 
группы, заполняйте пустующие 
помещения. А мы поможем дота-
циями на племскот, субсидиями.

 Положительную оценку получи-
ла на совещании работа по разви-
тию животноводства в Болховском 
районе, где этой отраслью активно 
занимаются не только крупные 
сельхозорганизации, но и фермер-
ские хозяйства, а также крестьянс-
кие подворья. Только в течение 
текущего года владельцы ЛПХ 
получили здесь субсидированных 
кредитов более чем на 60 милли-
онов рублей, при этом почти все 
средства были направлены на 
закупку молодняка сельскохозяйс-
твенных животных, строительство 
и реконструкцию миниферм. 

Конкретный разговор велся о 
развитии отрасли в одном из круп-
нейших сельскохозяйственных 
районов — Ливенском, где также 
имеется много внутренних резер-
вов для увеличения продуктивного 
поголовья животных. Анализиро-
вались возможности, имеющиеся 
для этого и в других районах облас-
ти.

Большое внимание на совеща-
нии было уделено анализу отноше-
ний между производителями и 
переработчиками молока, которые 
должны строиться на взаимовы-
годных принципах, подчеркива-
лась недопустимость необосно-
ванного повышения цен на продук-
цию животноводства в торговой 
сети.

Подводя итоги совещания, 
Е.С. Строев и В.А. Кочуев отмеча-
ли, что руководство области берет 
под жесткий контроль положение в 
животноводстве в районах облас-
ти. Выполнение всех программ, 
намеченных по развитию отрасли, 
является делом абсолютно реаль-
ным и требует от кадров лишь 
одного — организованности и 
ответственности. 

Юрий СЕМЁНОВ. 

Подъём животноводства – 
задача первостепенная

Что знает среднестатисти-
ческий россиянин об оптинс-
ких старцах? Если спросить, 
вспомнят скорее всего о 
«Молитве оптинских старцев», 
текст которой стал относитель-
но недавно столь популярен в 
среде нашей интеллигенции. 
Текст монашеской молитвы в 
самом деле замечательный и 
является, по сути, простран-
ным толкованием фразы из 
«Отче наш» — «да будет воля 
Твоя»: 

Господи, дай мне с душев-
ным спокойствием встретить 
всё, что даст мне сей день. 

Господи, дай мне вполне 
предаться воле Твоей. 

Господи, на всякий час сего 
дня во всём наставь и подде-
ржи меня. 

Господи, открой мне волю 
Твою для меня и окружающих 
меня. Какие бы я ни получил 
известия в течение дня, дай 
принять мне их со спокойной 
душой и твёрдым убеждением, 
что на всё святая воля Твоя. 

Господи Великий Мило-
сердный, во всех моих делах и 
словах руководи моими мыс-
лями и чувствами, во всех 
непредвиденных обстоятельс-
твах не дай мне забыть, что всё 
ниспослано Тобой. 

Господи, дай мне разумно 
действовать с каждым из ближ-
них моих, никого не смущая и 
никого не огорчая. 

Господи, дай мне силу пере-
нести утомление сего дня и все 
события в течение его. Руково-
ди моею волею и научи молить-
ся и любить всех нелицемер-
но. 

Аминь.
Но если вдуматься, то, даже 

не сознавая того, мы знаем об 

оптинских старцах, особенно 
об Амвросии, гораздо больше, 
чем представляется на первый 
взгляд. И не только потому, что 
их духовное наследие — соб-
рание высказываний, тексты 
писем к духовным чадам — в 
последнее время стало изда-
ваться. Их духовная мудрость 
вошла в плоть и кровь носите-
лей русского православия, 
передаваясь из уст в уста. 
Кроме того, их образы, мысли, 
идеи,  литературно истолко-
ванные, дошли до нас из 
произведений Гоголя, Досто-
евского, Толстого — писате-
лей, которые были лично зна-
комы, в частности, с преподоб-
ным Амвросием. Считается, 
что литературным воплощени-
ем отца Амвросия стал старец 
Зосима из «Братьев Карамазо-
вых» — Федор Михайлович 
приезжал к старцу в Оптину 
после смерти своего сына 
Алеши. Л.Н. Толстой после 
беседы со старцем сказал: 
«Этот о. Амвросий совсем свя-
той человек. Поговорил с ним, 
и как-то легко и отрадно стало 
у меня на душе. Вот когда с 
таким человеком говоришь, то 
чувствуешь близость Бога». 
Надо сказать, что именно к 
воротам Оптиной пустыни при-
ехал Толстой во время своего 
предсмертного бегства от 
мира, но то ли потому, что Амв-
росия там уж не было (старец 
умер в 1891 году), то ли пото-
му, что помешала гордыня 
(писатель был официально 
отлучен от церкви), но в ворота 
Оптиной он так и не вошел.

Если говорить о наших, 
орловских связях с преподоб-
ным, то нельзя не вспомнить 
историю о происхождении 

образа Богоматери «Спори-
тельница хлебов». Известно, 
что этот образ написан по 
мысли о. Амвросия. Но не все 
знают, что изображение Бого-
родицы на этой иконе было 
заимствовано с иконы «Всех 
святых» из Болховского женс-
кого монастыря: Владычица 
мира изображена сидящею на 
облаке, Ее руки подняты в бла-
гословляющем движении. А вот 
поле со снопами хлеба внизу 
дописано по заказу старца: 
этот образ, по его мысли, дол-
жен указывать людям, что Бого-
матерь — помощница людям в 
трудах их по добыванию хлеба 
насущного.

Отец Амвросий положил 
праздновать иконе «Спор и-
тельница хлебов» 15 (28-го по 
новому стилю) октября. И пере-
дал образ в женскую пустынь, 
основанную им же неподалеку 
от Оптиной пустыни — в селе 
Шамородино Калужской губер-
нии. Здесь старец и почил 10 
октября (23-го по новому 
стилю). А похоронили духовни-
ка как раз 15 (28) октября — в 
Оптиной пустыни. (В настоя-

щее время мощи 
святого Амвро-
сия почивают во 
В в е д е н с к о м 
соборе обители, 
над ракой поме-
щена икона свя-
того. С нею свя-
зано удивитель-
ное явление: когда съемочная 
группа приехала к мощам, 
чтобы снять фильм, и оператор 
навел камеру на лик преподоб-
ного — икона замироточила. 
Этот момент запечатлен на 
кинопленке). От о. Амвросия 
исходила благодать и при 
жизни — об этом говорили его 
современники. Так, писатель 
В. Розанов писал: «Благоде-
яние от него льется духовное, 
да, наконец, и физическое. Все 
поднимаются духом, только 
взирая на него…».

Очевидцы вспоминают, что 
старец, несмотря на тяжкие и 
непрерывные болезни, нравом 
был весел и неутомим. Никогда 
он не кичился своей популяр-
ностью среди народа, не пре-
подносил себя эдаким вели-
чественным и солидным мэт-

ром. Наоборот, он старался как 
бы умалить себя. Вот как вспо-
минает современник: «Иногда 
старец, во избежание людской 
с л а в ы ,  п р и д е р ж и в а л с я 
несколько как бы полуюродс-
тва. Если кому что предсказы-
вал, то нередко в шутливом 
тоне, так что слушатели смея-
л и с ь .  Е с л и  х о т е л  п о д а т ь 
помощь кому в болезни, уда-
рял по больному месту рукой 
или иногда палкой, и болезнь 
проходила. Пришел, например, 
к старцу один монах с ужасной 
зубной болью. Проходя мимо 
него, старец ударил его изо 
всей силы кулаком в зубы и 
еще весело спросил: «Ловко?». 
«Ловко, батюшка, — отвечал 
монах при общем смехе, — да 
уж больно очень». Но, выходя 
от старца, он ощутил, что боль 

его прошла и после уж 
не возвращалась».

И мудрость-то свою 
старец Амвросий пре-
подносил как бы шут-
л и в о ,  п о р о й  д а ж е 
выстраивая в легкие 
рифмованные присказ-
ки. Но если вдуматься 
в его «шутки», понима-
ешь, что это целая 
наука жизни, постигну-
тая не столько образо-
ванием (хотя батюшка 
окончил семинарию и в 
силу интеллектуальной 

своей одаренности приглашен 
был в духовную академию), 
сколько духовным провидени-
ем, прозорливостью. «Жить — 
не тужить, никого не осуждать, 
никому не досаждать, и всем — 
мое почтение!» — эта светлая 
присказка известна многим по 
фильму «Благословите женщи-
ну», а ведь это дословное изре-
чение старца-иеро схи-мо        на     ха 
Амвросия Оптинского. В нем, 
по сути, изложена целая фило-
софия православия.  Как, 
например, вот в такой рифмов-
ке: «Где просто — там ангелов 
до ста, а где мудрено — там ни 
одного». Или: «Кто уступает — 
тот больше приобретает». А как 
вам такая реплика Амвросия:

Что реку человеку-чудаку
Или возглаголю творящему 

свою волю? —
Так-то, брат, обычай у нас 

бычий,
А ум-то телячий.
Такое явление, как старчес-

тво, зародилось в XIX веке при 
монастыре Оптина пустынь 
(расположен на берегу реки 
Жиздры вблизи древнего горо-
да Козельска,  Калужская 
область). Старец — это духов-
ник, ученики которого не толь-
ко исповедывают ему свои 
грехи, но наряду с откровени-
ем помыслов от них требуется 
полное послушание старцу. 
Ибо старец — это духовное 
лицо, обладающее даром «раз-
личения духов», прозорливос-
тью, целительством — ведь ему 
за молитвенность и аскетичную 
жизнь открывается воля Божья. 

В Оптиной пустыни в течение 
XIX и начала ХХ веков просла-
вился целый ряд  (собор) стар-
цев. Деятельность старца Амв-
росия Оптинского  (третьего по 
счету — он пришел в монас-
тырь в 1839 году) ознаменова-
ла расцвет Оптиной пустыни и 
наиболее славную и светлую 
пору русского старчества. 
Больше 30 лет, изо дня в день, 
совершал он свой подвиг. 
«Неся ответственный и тяже-
лый иноческий подвиг, — писал 
наш земляк богослов С.Н. Бул-
гаков, — старец Амвросий был 
полон сокровищ великой муд-
рости и опытности, безгранич-
ной любви и милосердия. 
Толпы народа со всей России 
изо дня в день и с утра до вече-
ра осаждали пустынную келью, 
ища благословения, помощи, 
утешения, совета в разреше-
нии сомнений…»

Казалось бы, с закрытием 
монастыря в годы советской 
власти уйдет в  небытие и такое 
явление, как старчество. Но 
последний в череде преподоб-
ных старцев Нектарий в 1928 
году перед кончиной пророчес-
твовал о возрождении обители 
и о том, что здесь будет еще 
«семь светильников, семь 
великих старцев». Двадцать 
лет назад Свято-Введенский 
монастырь стал восстанавли-
ваться (в 1987 году). И сейчас 
его вновь можно назвать «сана-
торией израненных душ», как 
сказал в свое время об этом 
святом месте о. Павел Флорен-
ский. Тот, кто бывал уже в наши 
дни в Оптиной, видел, с какой 
верой и надеждой рвутся люди 
к  игумену старцу Илию (Нозд-
рину), нашему земляку (отец 
Илий уроженец деревни Редь-
кино Орловского района), кото-
рого знает весь  православный 
мир. В свое время о. Илий в 
течение более чем десяти лет 
нес послушание в Свято-Пан-
телеймоновском монастыре на 
горе Афон в Греции.

— Он до сих пор грустит об 
Афоне, — говорит одна из 
духовных дочерей старца Илия, 
— но в смирении батюшка 

несет свое послушание здесь, 
на калужской земле. Старчест-
во — это такой крест...

Да, это крест. Каждый день 
принимать, выслушивать мно-
жество людей, из которых каж-
дый ехал сюда издалека со 
своей болью, бедой, пробле-
мой, и каждый ждет от него 
ответа, будучи уверенный, что 
старец — истина в последней 
инстанции. Люди ждут от него 
хоть одного слова, хоть взгля-
да. Довелось видеть, как люди 
стояли уже ночью, на морозе 
под окнами его кельи, и 75-лет-
ний батюшка, к тому же в тот 
день совершенно больной, с 
высокой температурой, вышел 
к ним и утешал...

З а в е р ш и т ь  р а с с к а з  о б 
оптинских старцах — почивших 
и ныне живущих — хотелось бы 
цитатой из замечательной 
книги «Звезда утренняя», выпу-
щенной нынче летом уже вто-
рым изданием (авторы — куря-
не Евгений Муравлев и Дмит-
рий Фомичев подарили свою 
книгу редакции): «Преподоб-
ный Нектарий Оптинский, когда 
после Октябрьского переворо-
та Оптину разогнали, имел 
желание уединиться, уйти в 
затвор. Но ему с небес явились 
оптинские старцы и сказали: 
«Если ты оставишь свой народ, 
то вместе с нами не будешь». 
Это как будто сказано и об отце 
Илии. Замены ему нет. Он 
нужен России, как ветер «духа 
хлада тонко» со Святой Горы, 
это дух Божий, который и есть 
любовь».

А еще добавлю: наш земляк, 
старец Илий, известен не толь-
ко по всей России — недавно в 
Интернете я прочитала боль-
шую статью-рассказ об Опти-
ной пустыни из французской 
газеты «Либерасьон» под заго-
ловком «Россияне вновь вруча-
ют себя в руки Господа Бога» 
(21 августа 2007 года). Автор 
Лорен Мийо беспристрастно 
пишет: «В Оптиной опять живет 
старец, отец Илий, невысокий 
пожилой человек с длинной 
седой бородой...  Атеизм, 
насаждавшийся в советскую 
эпоху, сдает свои позиции: 
более 60% россиян считают 
себя православными»...

Татьяна ПАВЛОВА.
На снимках: Икона собора 

Оптинских старцев; Свято-
Введенский Калужский 

монастырь (Оптина пус-
тынь); старец Илий.

Они всегда со своим народом
23 октября Русская Православная Церковь 
прославляет преподобного Амвросия Оптинского 
(канонизирован Поместным Собором РПЦ в 1988 
году), а на следующий день, 24 октября, 
вспоминаются Церковью еще 13 оптинских 
преподобных (причислены к лику святых в 1996 
году).

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Губернатор отметил:
— Впервые я близко познакомил-

ся с Сосковским районом в начале 
60-х годов. Не было здесь тогда ни 
дорог, ни производства. Мы вместе 
работали и добивались успехов: 
деревня расцветала, хорошела, 
б о г а т е л а .  П р и ш л и 
рыночные времена, и 
мы задумались над тем, 
как нам достойно жить в 
рынке. Многое тогда 
поменялось для крес-
тьян, немало трудностей 
пережили. Еще в начале 
этого  пути перед нами 
встал выбор: жить по-
старому, цепляясь за 
прошлое, или делать 
ставку на качественно 
новый уровень — совре-
менные передовые про-
мышленные технологии. 
Сегодня мы убеждаемся 
в том, что именно они 
о б е с п е ч а т  д е р е в н е 
будущее.

Много сомневающих-
ся. Но в прошлом году 
на ярмарке инвестиций 
было решено строить в 
нескольких  районах 
области свинокомплек-
сы на 1 миллион голов, 
производить свинины в 
пять раз больше, чем в 
советское время. Прошел год, и мы 
запускаем 16 площадок, где будет 
производиться племенной скот, цена 
на который в пять-шесть раз выше. 
Люди, работающие в Знаменском 
СГЦ, который сравним разве что с 
авиационным заводом, сегодня 
живут в абсолютно другом мире. 
Самое главное, что земля востребо-
вана, и они получают высокие 
зарплаты.

Встал вопрос о мясе птицы. И вот 
уже сегодня мы добиваемся произ-
водства 25 тысяч тонн мяса в год. И 
эти объемы увеличим в два раза.

Отстает производство молока. И в 
этом направлении область работает 
по принципиально новым технологи-
ям, вкладываются гигантские суммы, 
полученные благодаря президент-
скому нацпроекту, инициативе «Еди-
ной России», в строительство круп-
ных молочных комплексов. Несколь-
ко комплексов на 1200 коров уже 
построены. В скором времени зара-
ботают еще тридцать.

Сегодня в Сосковский район при-

шел инвестор, который еще и строи-
тельство кирпичного завода начина-
ет в Малоархангельском районе 
мощностью 130 миллионов штук кир-
пича. Компанией «ПИК «Молис» 
будет реконструирован сосковский 
молзавод, который полностью обес-
печит себя местным сырьем. Заве-
зут высокопродуктивный скот с годо-

выми надоями 7—9 тысяч килограм-
мов молока. 

Губернатором Е.С. Строевым, 
руководителем «ПИК «Молис» 
В.С. Артемовым, главой Сосковского 
района А.М. Долговым был заложен 
первый камень в основание фунда-
мента будущего комплекса. 

 В.С. Артемовым был сделан пода-
рок сельской Прилепской школе: 
дети получили компьютер. Егор 
Семенович вручил ребятишкам 
музыкальный центр.

Губернатор побывал в Сосково. 
Здесь в здании профессионального 
училища № 3 состоялся районный 
праздник, посвященный окончанию 
сельскохозяйственного года.

Почетные грамоты и денежные 
премии из рук губернатора области 
Е.С. Строева получили передовики 
производства, труженики полей и 
ферм: комбайнер ООО «Кирово» 
А.А. Леонов, намолотивший на ком-
байне «Дон-1500» 930 тонн зерна; 
в о д и т е л ь  э т о г о  ж е  х о з я й с т в а 
В.С. Лебедев, который перевез в 

период уборки 300 тонн зерна; меха-
низатор ООО «Технолидер» А.Н. Ефи-
мов, подготовивший почву под яро-
вой сев на площади 1950 гектаров; 
м е х а н и з а т о р ы  О О О  « К и р о в о » 
Н.А. Курбатов и И.В. Леонов; механи-
затор ЗАО «Сосковское» Н.С. Анто-
нов, заготовивший на кормоубороч-
ном комбайне «Марал» 2700 тонн 
зеленой массы. Были награждены 
животноводы: доярки ЗАО «Сосковс-
кое» Н.В. Иваничева, Е.М. Мазнева 
(ООО «Мураевка»), Н.Е. Кузина (ОАО 
«Пшеница Сосковская»), скотник 
ЗАО «Сосковское» В.А. Лисицын.

На празднике отмечалось: с нача-
лом реализации нацпроекта «Разви-
тие АПК» в районе произошло нема-
ло добрых перемен. Крестьяне актив-
но берут субсидированные кредиты 

на развитие животно-
в о д с т в а ,  п о к у п к у 
новой техники. Осво-
ено 14 миллионов 
рублей кредитных 
ресурсов.

Неоднократно в 
адрес губернатора 
Е.С. Строева из уст 
руководителей сель-
хозпредприятий, фер-
м е р с к и х  х о з я й с т в 
а д м и н и с т р а ц и и 
области звучали слова 
б л а г о д а р н о с т и  з а 
поддержку, которая 
оказывается селу. Не 
осталась в стороне и 
молодежь. Одиннад-
цатиклассница Евге-
ния Заплатова, дочь 
механизатора, высту-
пая на празднике, ска-
зала: 

— Совсем  скоро 
мы окончим школу и 
разъедемся из наших 
домов, будем учиться 
в вузах и техникумах. 

Но мы все хотели бы вернуться, 
чтобы жить и работать на нашей род-
ной земле. Теперь мы знаем: благо-
даря партии «Единая Россия», тем 
добрым переменам, которые проис-
ходят сегодня на селе, нам будет 
куда возвращаться.

В праздничный день ряды партии 
пополнили сосковские механизато-
ры и доярки.

Торжество завершилось подписа-
нием соглашения о строительстве 
молочного комплекса между губер-
натором области Е.С. Строевым и 
руководителем «ПИК «Молис» 
В.С. Артемовым.

В рабочей поездке губернатора 
принимали участие первый замести-
тель губернатора области В.А. Кочу-
ев, главный федеральный инспектор 
в Орловской области В.В. Кабанов, 
руководитель департамента аграр-
ной политики Орловской области 
В.М. Серов.

Наталья ЗАРУБИНА.
Фото Андрея САСИНА.

Праздник 
на сосковской земле


